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Oggetto Approvazione Rendiconto finanziario esercizio 2011

L'anno duemiiaDODICI addì VENTUNO dei mese di GIUGNO nel Comune di

Canicattì e nel Palazzo Municipale, a seguito di regolare invito diramato ai sensi di legge,

si è riunito il Consiglio Comunale, in seduta pubblica - in sessione ordinaria - per

trattare gli argomenti posti all'ordine del giorno.

Il Dr Ivan TRUPIA - Vicepresidente vicario, data l'assenza del Presidente -

assume la presidenza del Consiglio comunale.

Partecipa alla seduta il Segretario generale di' Domenico TUTTOLOMONDO.

In prosieguo di sedutala! momento della trattazione del punto in oggetto, risultano:
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Il Presidente ff accertata la presenza del numero legale, invita il consiglio a trattare

Approvazione " Rendiconto finanziario esercizio 2011."

Presidente ff, precisa:
* Che, come concordato in Conferenza dei capigruppo, laddove non si dovesse fare in

tempo a concludere i lavori l'odierno Consiglio Comunale proseguirà in
continuazione fino a giorno 22;

* che l'approvazione del rendiconto finanziario esercizio 2011 Fotografa la situazione
patrimoniale dell'Ente a! 31 dicembre dell 'anno precedente e i Consiglieri possono
esprimere un giudizio e dare una valutazone sull'attività gestionale dell 'Hnte
comune;

* che per il conto consuntivo è stata rispettata la tempistica prevista dalla legge, sono
stati consumati i passaggi necessari, portati a conoscenza dell'Assessorato agli Enti
Locali.

Sull'argomento si sviluppa il seguente dibattilo:
Cons. Nicosia, presidente I commissione consiliare.

Prima di esitare il consuntivo in Commissione i Dirigenti hanno relazionato ciascuno
la propria attività svolta. Consumato questo passaggio la commissione ha esaminato
la proposta è dato parere. Affermato ciò da lettura del verbale della commissione del
18 giugno.

Ass. Bennici
Da lettura della relazione - allegato A) - e conclude il suo intervento comunicando
che molta attenzione è stata data alle attività ricreative e culturali, in modo
particolare la stagione concertistica e teatrale.

Presidente ff
Acquisisce la relazione predetta dando atto che sono presenti il Collegio dei Revisori,
i Dirigenti - Ferrante e Meli - per cui laddove necessario è possibile chiedere
chiarimenti. (Entrano in aula, in momenti diversi, i consiglieri Giardina
Giovanni, Canicattì e Sacheli - presenti N. 26).

dssa Meli Dirigente servizi finanziari
• Per grandi linee l'Assessore ha già esposto i dati strettamente di natura tecnica

del Conto Consuntivo anno 2011, ove c'è una diminuzione del fondo di cassa,
sintomo della crisi di liquidità;

• l'esercizio si chiude con un avanzo di amministrazione considerevole per la
rilevante presenza dei residui attivi derivanti, in misura preponderante dai residui
della TARSU. Questo dato ormai caratterizza la difficoltà dell'Ente a riscuotere,
fatto che ha spinto il comune ad utilizzare una forma tecnica di salvaguardia della
stabilità di bilancio attraverso il vincolo del fondo svalutazione e crediti;

• i residui elevati derivano anche da una forte attività avviata dalla ditta esterna per
quanto riguarda i tributi TARSU e dell'ICI;

• il fondo svalutazione crediti protegge eventuali insussistenze di crediti che
potrebbero realizzarsi nel corso dei successivi esercizi finanziari;

• il patto di stabilità è stato rispettato e non si è ricorso ad anticipazioni di cassa,
Cons. Muratore, rileva:

• Che l'assessore non ha presentato una relazione politica, invece per ciò che
riguarda il riferimento alla crisi di liquidità, segnalata dalla dssa Meli, non
comprende se questa sia riferita il Comune oppure interessa i cittadini che si
trovano in difficoltà finanziarie e ciò dovrebbe portare 1* amministrazione a
riflettere; ----- _____ - - - .



• che i Revisori dei Conti, come ogni anno, segnalano che il Comune non riesce a
riscuotere e dalla relazione dell'assessore non si evince in che modo sia
intervenuta ì' Amministrazione, se abbia fatto una valutazone di tipo sociologico
e studiato un sistema per poter agevolare i pagamenti.

• circa la detrazione del residuo attivo chiede se si tratta di somme che il comune
ha incassato o meno in quanto non rileva corrispondenza di dati.

Dssa Meli
In riferimento alla domanda posta da Muratore, chiarisce che si tratta di una rettifica
tecnica, una variazione contabile di natura zero e non incidere, di fatto, sull'avanzo
di amministrazione.

Cons. Muratore, prosegue il suo intervento, rilevando:
• Un andamento preoccupante nella gestione e l'amministrazione non ha adottato

nessun provvedimento per migliorare la situazione, invece ha continuato ad
organizzare feste e dato contributi alle varie associazioni;

• dalla relazione dei Revisori dei Conti, tutti i capitoli sono interessati a delle
prescrizioni;

• l'amministrazione non ha adottato alcun provvedimento per rilanciare l'economia,
ma ha proposto l'aumento delle tariffe TOSAP e dell'addizionale IRPEF.
In relazione a quanto sopra, in nome del PD, annuncia il voto contrario perché ritiene
che si tratti di una gestione fallimentare.

Cons. Migliorini
Dall'esame dei documenti e dalla relazione della 3° Direzione sono elencate i lavori
realizzati nel 2011 o che si prevedeva dì realizzare attraverso i finanziamenti ottenuti
per la compensazione del raddoppio della 640. Nel piano triennale le prime sette
opere dovevano essere realizzati con le predette risorse., ma solo una convenzione è
stata attuata.

Ass. Rizzo
Chiarisce che l'acconto è già arrivato ed è stato riutilizzato per redigere il progetto,
mentre i lavori inizieranno a breve; quindi ritiene l'obiettivo in parte raggiunto
perché la gara è stata espletata.

Cons. Migliorini
Rileva discordanza nel piano perché i primi otto obiettivi in elenco dovevano essere
realizzati con i fondi della compensazione invece nessuna opera è stata realizzata in
toto, per cui ritiene che l'obiettivo non sia stato raggiunto. Per quanto riguarda il
bilancio concorda con quanto dichiaro dal cons. Muratore, sul fatto che si continuano
ad organizzare le feste, ma non manifestazioni culturali.

Ass. Bennici
Le attività ricreative e culturali sono state parecchie. L'apertura del Teatro Sociale è
stata garantita quasi tutti i giorni con attività di vario genere: culturali, concertistica,
teatrali, convegni di vario tipo ed in questo caso specifico, l'ass. Cecilia Acquisto, ha
realizzato la prima edizione del Concorso premio "Livatino - Saetta", oltre che
organizzata una stagione teatrale.

Cons. Muratore
Tra le attività poste in essere dall'ufficio tecnico rileva anche il servizio di anagrafe
canina attraverso la micro-cippatura, nel contempo i Revisori dei Conti
rappresentano, che una delle cause delle minori entrate per il comune è dovuto al
fatto che l'Ufficio Tecnico ha rilasciato meno autorizzazioni, per ciò è dell'avviso
che il servizio di micro cippatura, distoglie l'ufficio dal proprio lavoro tecnico ed
invita l'amministrazione ad attenzionare il problema.

Ass. Rizzo.

3.



• Per il muro di cinta del campo sportivo, sono state effettuate le attività tecnico-
amministrative (approvazione progetto - espletamento della gara) affermando che
i lavori non sono stati effettuati 2011, ma sono iniziati oggi;

• per quanto riguarda la micro-cippatura il servizio viene effettuato dall'ASP, ma
all'interno dell'Ufficio Tecnico il settore che si occupa di igiene ed ambiente
mette a disposizione la fase logistica e predispone quanto necessario al
funzionamento dell'anagrafe canina;

• la diminuzione degli introiti da parte dell'Ufficio Tecnico è dovuta alla crisi che
si sta vivendo in Italia e in Sicilia che investe anche Canicattì. ove il settore
edilizio è in crisi, per il parecchio invenduto dei fabbricati;

• circa il personale fa presente che il comune non può assumere il personale.
Cons. Migliorini

In riferimento al PEG e all'obiettivo nove "predisposizione per atti per espletamento
della gara relativa alla realizzazione del muro di sostegno del campo sportivo
Carlotta Bordonaro, l'amministrazione sia in ritardo rispetto ai tempi previsti.

Cons. Sacheli
Ritiene insoddisfacente la relazione della 3A Direzione che non mette in evidenza un
anno e mezzo di arretrato per carenza di personale e perché Ì Dirigenti non firmano
gli atti, nel mentre i cittadini sono vessati dall'IMU, da cartelle esattoriali emesse per
accertamenti relativi ad aree fabbricabili che non possiedono il piano dì lottizzazione.
Se i cinque Dirigenti si assentano spesso per problemi di famiglia o di salute, non
riescono a svolgere il proprio ruolo dovrebbero dimettersi o rAmministrazione
Comunale, quanto avviene una situazione del genere, dovrebbe sostituirli.
Pertanto, il dirigente non deve limitarsi a presentare una relazione, ma dovrebbe
spiegare perché tutte queste assenze? Perché tutto questo arretrato? Perché molte
cartelle rimangono impolverate e giacciono per anni sulla sua scrivania? Quindi, dice
Sacheli, prima di vessare i cittadini, gli uffici attraverso il rilascio delle concessioni,
dovrebbero mettere i cittadini di poter lavorare e creare le condizioni di poter pagare
le tasse.

Presidente ff
Precisa che in aula sono presenti numerosi Dirigenti e questi sono ligi e puntigliosi al
loro dovere, per cui se qualcuno è assente avrà avuto buone ragioni. In merito
all'argomento, fa presente che in 1 ° Commissione sono stati affrontati vari punti alla
presenza dei Dirigenti competenti per settore.

Ass. Rizzo, precisa che:
• I piani di lottizzazione sono istruiti dal comune su iniziativa dei privati. In merito

precisa che i piani presentati sono stati tutti istruiti e presso l'ufficio non ci sono
giacenti pratiche per ritardati dovuti all'ufficio tecnico, ove c'è un solo dirigente che
da dieci giorni, per problemi salute, è stato assente e in tal senso ritiene debba aversi
rispetto per le persone;

• per quanto riguarda l'attività connessa all'edilizia esplicita dei dati che riguardano il
rilascio di concessioni edilizie, anche in sanatoria, pratiche di dichiarazioni inizio di
attività, autorizzazioni per impianti pubblicitari, certificati di agibilità e di abitabilità,
certificati di destinazione urbanistica, situazioni di pericolo, abusivismo edilizio;

• per quanto concerne i finanziamenti, a seguito dell'avviso da parte dell'Assessorato
alla programmazione circa l'utilizzo dei fondi dell'Asse IV del POR 2007-2013 sono
state presentate le cancellature dei Comuni facenti parte del PIT Demetra e quindi
l'Ufficio Tecnico ha predisposto il necessario per quanto riguarda le-opere-di - -
risanamento conservativo;



• difende l'operato di tutto del personale dell'Ufficio Tecnico che opera con un
numero di personale esiguo e coglie l.loccasione per ringraziarli,, per l'impegno gli
obiettivi raggiunti.

Presidente ff
Invita ad affrontare l'argomento e non dilungarsi su altre questioni perché i
consiglieri non sono contro nessuno o qualcuno.

Cons. Sacheli
Puntualizza di non aver affermato che il dirigente debba dimettersi, ma che se una
persona non si sente di svolgere un ruolo può dimettersi. Inoltre fa presente che la
relazione presentata non si parla dei problemi che riguardano le concessioni alle
cooperative, di urbanistica e di piani di lottizzazione, confermando che presso
l'ufficio sussiste un arretrato di un anno e mezzo, fatto confermato dai dirigenti, ma
non l'Amministrazione.

Cons. Maira
Preliminarmente invita l'assessore ad attenzionare le tre ordinanze sia dirigenziale
che sindacale, inoltre in merito all'argomento in discussione dalle relazioni dei
dirigenti rileva che:

• Direzione Affari Generali ritiene che su qualche aspetto, concessione loculi,
abbia esagerato;

• Polizia Municipale. Non dubita che i Vigili facciano il proprio dovere, ma
circa la segnaletica non condivide quanto scritto per via Carlo Alberto, per il
quale ha più volte proposto soluzioni;

• Avvocatura si è sostanziata nella gestione del vasto contenzioso e per i debiti
fuori bilancio. Manifesta preoccupazione per il contenzioso dovuto al
risarcimento danni, anche se l'assessore aveva preso impegno e prodigarsi a
sistemare sui 150 Km, di viabilità interna.

• Servizi alla città
• Abbattimento delle barriere architettoniche, si dovrebbe valutare

complessivamente la situazione su tutto il territorio partendo anche dalle
periferie;

• ricovero disabili che vanno tutelati e sostenuti, però il fatto che questi
sono assistiti fuori dal territorio del comune, crea un danno alle varie
associazioni locali;

• bonus socio-sanitario si è in ritardo sull'erogazione e l'assessore al ramo
dovrebbe recarsi giornalmente presso la Regione per risolvere la
questione;

• la disponibilità di cassa va drammaticamente scendendo;
• i Revisori dei Conti raccomandano l'Amministrazione a non sforare con

le spese se non si ha la certezza della riscossione dei crediti;
• residui attivi e residui passivi l'Amministrazione è stata insensibile ad

affrontare il problema delle transazioni, suggerita dalla Commissione
consiliare precedente, col rischio di non poter riscuotere i crediti per
prescrizione, con la preoccupazione che il comune potrebbe andare in
dissesto finanziario e su questo aspetto chiede se qualcuno sia in grado di
assicurare diversamente;

• dall'analisi del bilancio, tutti i numeri sostanzialmente sono in negativo a
differenza dello scorso anno in cui qualche elemento era in positivo;

••'- la tassa- sui--rifiuti-solidi-urbani,-.ritiene che la raccolta differenziata.sia ,
Tunica possibilità per potere contenere i costi;



• per le sanzioni stradali, anche se le cifre sono raddoppiate, ritiene bisogna
educare i cittadini al rispetto dei-codice della strada;

' •' ; • costo medio dei dipendenti, l'incidenza di spesa del personale è
aumentato in percentuale;

• il parere dei Revisori dei Conti, sebbene favorevole, presenta dei dubbi a
cui l'Amministrazione dovrebbe porre più attenzione.

Ass. Bennici
• Per il ricovero dei disabili, l'Amministrazione ha posto in essere un'attività per

far rientrare i soggetti presso istituti che operano nell'ambito territoriale del
comune e il risultato di questa attività sarà reso noto in sede di bilancio di
previsione;

• il parere dei Revisori dei Conti è stato un positivo e le raccomandazioni allo stato
attuale pongono l'amministrazione in una posizione di serenità in quanto si sta
intraprendendo una serie di iniziative che corrispondono, in parte, alle
prescrizioni rese dall'organo di revisione.

Presidente del consiglio , invita i consiglieri a prendere posto in aula e subito dopo invita il
Segretario alla verifica del numero legale. Chiamato l'appello risultano:
Presenti 16 consiglieri
Assenti N. 14 consiglieri:

(Muratore, Asti, Licata, Sacheli, Migliorini, Tiranno, Giardino Gioachino,
Maira, Frangiamone, Bordone, Saieva, Vilareale, Rossano, Seminatore)

II Presidente constata la presenza del numero legale dichiara valida la seduta e concede la
parola al cons. Nicosia, il quale invita il Presidente ove non ci sono altri interventi
programmati a mettere ai voti l'argomento.
Presidente ff

Invita il Presidente del collegio dei revisori a rispondere alle domande del cons.
Maira.

Presidente collegio revisori dr Lo Giudice
Chiarisce che il programma utilizzato è un format fornito dall'organo nazionale dei
Dottori Commercialisti, uguale per tutti i Comuni. Circa l'anzianità dei residui attivi
i dati sono diversi perché nel 2011, rispetto al 2010, il comune è riuscito ad incassare
delle somme. Per quanto riguarda il parere fa presente che il Collegio deve
comunque esprimere un parere positivo o negativo e seppure in presenza di
raccomandazioni il parere dato è positivo.

Cons. Di Benedetto
Si meraviglia per il fatto che nessuno della maggioranza abbia chiesto di intervenire,
sul Conto Consuntivo che dovrebbe essere la risultanza della relazione prevìsionale e
programmatica allegata al bilancio votato l'anno scorso e del cosiddetto PEG, che il
Direttore Generale assegna.
In base a queste risorse i Dirigenti devono raggiungere gli obiettivi e considerato i
tempi di approvazione del bilancio 2011, ritiene che le relazioni allegate al conto
consuntivo si riferiscano ai mesi di novembre e di dicembre.

(Alle ore 22:20 entra in aula il Presidente - prof. Domenico Licata - presenti N. 17 ed
assume la presidenza del consiglio comunale.)

Nelle linee generali, prosegue Di Benedetto, ritiene che il Comune si avvii ad una
fase lenta di declino, dal punto di vista economico; fatto certificato dall'ufficio,
invece nota che la relazione del collegio per alcuni tratti è lacunosa ed invita a fare
chiarezza sui residui,e. della contabilità c.xtra.

Dssa Meli
La riduzione dei residui si riferisce alle poste contabili in entrata ed in uscita

^rimiriate per la realizzazióne di opere pubbliche.
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Inoltre c'è un'attività di amministrazione generale con Pabbattimento della TARSU,
in parte dovuta a delle comunicazioni della SERIT, circa l'attendibilità del credito in
quanto alcune poste, seppur attendibili, si ha delle difficoltà alla riscossione coattiva,
ma in via cautelativa, rispettando il principio contabile n.2, nella determinazione dei
residui sono stati abbattuti i residui attivi che sono stati coperti con il fondo
svalutazione crediti. Nel momento in cui i residui attivi cancellati dovessero essere
riscossi, questi entrano tra le entrate ordinarie.
Si sviluppa uno scambio di idee tra Di Benedetto e Lo Giudice specie per ciò che
attiene le partecipale e subito dopo il Cons. DiBbenedetto da lettura del documento
allegato B).

Cons. Nicosia
La prima commissione ha affrontato l'argomento ed individuato alcuni punti da
migliorare - l'Ufficio Tecnico - col potenziamento dell'Ufficio Condono per
esaminare tutte le concessioni in sanatoria - e l'Ufficio Tributi. Inoltre puntualizza
che:

• il Comune non ha fatto anticipazioni di cassa e a fronte di mancati
trasferimenti nazionali e regionali, è l'unico comune in Sicilia in grado
ancora di programmare;

• riguardo all'Ufficio Tecnico, dalla relazione del dirigente risulta che il
Comune nel 2011 ha esitato gare a differenza di altri comuni siciliani che non
hanno effettuato tale mole di opere;

• riguardo al pagamento della TARSU la maggiore spesa è dovuta allo
smaltimento dei rifiuti che avviene nella discarica di Siculiana, Gela e Motta
Sanf Anastasia, ma quest'anno ritiene si pagheranno meno tributi per effetto
dei buoni risultati ottenuti dalla raccolta differenziata;

• il Comune ha manifestato interesse alla valorizzazione dei prodotti agricoli
del territorio e degli artigiani contribuendo alla partecipazione a delle fiere;

• circa l'organizzazione delle feste fa presente che la manifestazione "La Notte
Bianca" ha portato nella città numerose persone dalle città vicine con benefìci
per gli esercenti ed in questo senso l'Amministrazione ha dato un segnale;

• gli uffici sono carenti perché lo stato impone il divieto delle assunzioni e in
tal senso va fatto un plauso agli operatori che oltre al loro carico di lavoro,
nel corso degli anni, si troveranno sempre di più oberati per effetto dei
pensionamenti,

Cons. Giardina Gioachino
II conto consuntivo è uno strumento sicuramente migliorabile e anche se non si
ritiene soddisfatto dai risultati prodotti in quanto il Comune, viene da una storia
politica ed amministrativa che, nel corso degli anni, ha portato l'ente ad avere delle
sofferenze in bilancio che oggi bisogna cercare di recuperare o comunque porre
rimedio.
Negli anni precedenti il consiglio ha posto l'attenzione sulle partecipate per capire
cosa succede al loro interno dato che solo la Farmacia Comunale produce utili.
Il perseguimento degli obiettivi, in questo periodo, non può soddisfare appieno le
necessità del Comune e in riferimento alla Polizia municipale solleva la situazione
sussistente in via Carlo Alberto che presenta problemi di viabilità e per ciò vanno
studiate soluzioni alternative allo spartitraffico.
Per quanto riguarda la relazione dell'Ufficio Tecnico si denotano difficoltà che si
assommano a quelle di una~classe imprenditoriale che ha difficoltà a portare-avanti la
propria impresa. In questo senso il Comune deve essere più attento, vigile e più

con altri funzionar! capaci.



Un altro dei problemi atavici del Comune, prosegue Giardina, riguarda le entrate per
le quali si è-in-sofferenza in quanto i cittadini, oberati da tasse e da vari balzelli, non
sono nelle condizioni di pagare, precisando che si tratta di una situazione che si
trascina negli anni, che si è aggravata per una serie di novità legislative,
organizzative, amministrative che hanno portato il Comune a pagare anche il costo di
sofferenze dovute al pagamento delle spese del personale delle partecipate.

Ossa Meli - dirigente servizi finanziari.
Afferma che la Dedalo ambiente è l'unica partecipata che rientra nella fattispecie
legislativa di contabilizzazione della spesa del personale perché la Corte dei Conti
recentemente ha dato dei chiarimenti in merito alla spesa del personale dipendente di
queste società.

Cons. Giardina Gioachino, prosegue l'intervento,
Afferma che è lievitato il costo della spesa del personale, perché non si sono avuti i
trasferimenti dello stato e della regione, a fronte della moltiplicazione dei servizi
assegnati di comuni e per effetto dell'istituzione dei distretti socio-sanitari le relative
risorse non transitano nel bilancio comunale.

Dssa Meli Dirigente
Sulla spesa del personale, non aumentano i numeri ma il denominatore e quindi la
sorte percentuale tende ad aumentare. Nel momento in cui aumenta la spesa corrente
l'incidenza della spesa del personale scende, riferendo che il calcolo della spesa del
personale avviene con modalità diverse.

Cons. Giardina Gioachino, prosegue l'intervento,
Ritiene che i servizi vadano migliorati e l'Ufficio Tecnico, va attenzionato, mentre
per l'avvocatura non condivide il pensiero di istituire un altro dirigente, ma l'attività
dell' ufficio dev'essere monitorata attentamente per evitare che il consiglio, nei
debiti fuori bilancio, si trovi ad affrontare delle incongruità, fatto che non pone
l'avvocatura tra le eccellenze del Comune.
Per quanto riguarda la viabilità ritiene che, nei limiti del possibile, la Polizia
Municipale, sia da potenziare specie nelle ore di punta, reperendo i vigili attraverso
una razionalizzazione delle risorse umane.
In riferimento al conto consuntivo questo dal punto di vista burocratico -
amministrativo può avere i canoni della perfettibilità, ma da un punto di vista politico
rappresenta il risultato di -un'Amministrazione che sicuramente si è impegnata, ma
può essere migliorabile e perfettibile, e perciò al momento della votazione si asterrà
per cercare, assieme a tutti gli altri, di portare avanti un'opposizione costruttiva e
responsabile per fare in modo che il prossimo anno si possano avere risultati migliori
ed aiutarer la comunità canicattinese.

Cons. Giardina Giovanni
In riferimento al conto consuntivo, dopo avere ricordato alcuni episodi verificatisi
nel precedente consiglio comunale sullo stesso argomento ed i vari riferimenti che si
facevano al TUEL, ritiene che in data odierna sentiti gli interventi effettuati dei
consiglieri, qualcuno dovrebbe trasformarsi in revisore dei conti, mentre qualche
altro vuole ritagliarsi il ruolo di giudicatore e denunciatore. Ritiene inoltre che
T amministrazione che ha amministrato per sei mesi senza PEG abbia operato bene e
si dimentica che molti comuni sono allo sfascio e per questo la maggioranza è serena
perché lavoro con scrupolo e con puntiglio e personalmente dichiara di essere sempre
stato oppositore con l'altra parte politica, ma non ha utilizzato altri mezzi.
In riferimento al conto consuntivo presenta dee numeri in meno dovuti alla mancanza
dei trasferimenti e in tal senso verranno a mancare risorse utili che potevano essère
investiti nel territorio e solleva la questione dei debiti fuori bilancio che incidono nel

- bdlaroio-comunale.- ;



In merito non condivide le critiche avanzate nei confronti dell'avvocatura comunale
perché si tratta di un servizio che ha dato dignità al comune nelle aule dei tribunali e
per il fatto che il comune ha registrato un notevole risparmio della spesa, a differenza
degli anni precedenti quanto si spendeva un fiume di denaro per gli incarichi
conferiti agli avvocati esterni. Ritiene che colui che critica l'avvocatura dia un
giudizio soggettivo.
Inoltre ritiene che l'amministrazione forse non si distingue per essere pensatori
eccelsi, ma dei bravi e onesti amministratori e si onora di far parte di questa
maggioranza che difenderà sempre fino a quando opera in questa maniera, mentre se
dovesse cambiare atteggiamento sarà il primo a criticarla; quindi invita qualcuno ad
analizzare il proprio giudizio che ritiene sia frutto di un pregiudizio.

Cons. Daniele
Preliminarmente ritiene che il cons. Sacheli parlando dell'Ufficio Tecnico, non
voleva infierire contro nessuno, ma anche dalla CNA sono arrivate diverse lamentele
per quanto riguarda il mondo edile nel rapporto che ha con l'ufficio tecnico ed invita
l'amministrazione, su questo problema, ad avviare un confronto aperto per risolvere
la questione e poter dare delle risposte celeri ad un comparto essenziale per lo
sviluppo economico della città, in un momento di crisi. In merito all'argomento
oggetto di discussione, Daniele dichiara che si asterrà al momento della votazione del
conto consuntivo.

Cons. Sacheii
Prima della dichiarazione di voto tiene a precisa che nel suo primo intervento voleva
essere costruttivo perché volto a smuovere le coscienze e per far sì che i Dirigenti
operassero in collaborazione con le intelligenze locali, con l'Amministrazione
Comunale ma soprattutto con i Consiglieri Comunali ed essere propositivi per il
futuro.
Ha la convinzione che ci siano Dirigenti che operano bene e gradirebbe anche
l'ufficio tecnico al pari degli altri uffici fossero efficienti in quanto l'UTC è di vitale
importanza e non può essere paralizzato.
Inoltre è del parere che il consuntivo rispecchia solo pochi mesi di lavoro e di
operato e siccome, personalmente, guarda al futuro con ottimismo, preannuncia un
voto favorevole all'approvazione del conto consuntivo.

Cons. Comparato
Concorda con la dichiarazione del cons. Giardina quando afferma che in questi ultimi
anni probabilmente sono stati risparmiati dei quattrini che, prima, andavano a finire
delle tasche di avvocati.
Considerato che una cifra considerevole è stata pagata, per risarcimento danni dovute
alla sede stradale sconnessa ciò costituisce un problema da affrontare e risolvere.
Per quanto concerne la Dedalo Ambiente, trattandosi di una società partecipata, visto
che la spesa dei dipendenti rientra tra i costi del personale inserito nel Consuntivo,
ritiene che alla spesa affrontata non corrisponde un servizio ottimale di pulizia e non
si può affermare che il comune, in riferimento alle percentuali di raccolta
differenziata, possa definirsi virtuoso. Pertanto, in riferimento a quanto dichiarato dal
cons. Gioachino Giardina, preannuncia l'astensione per la votazione sul Consuntivo
2011.

11 Presidente del consiglio, a questo punto, considerato che nessun consigliere è iscritto a
parlare, pone in votazione l'argomento in oggetto, per appello nominale, che riporta il
seguente risultato accertato e proclamato dallo stesso:

PRESÈNTI N. 26 consiglièri '
Hanno votato:

— — — - A FAVORE———N.16 Consiglieri



CONTRO

ASTENUTI

ASSENTI

N. 6 consiglieri
(Di Benedetto, Muratore, Asti, Migliorini. Mi/ioti, Maira)
N. 4 consiglieri
(Tiranno, Daniele, Giardino Gioachino, (Comparalo}

N. 04 consiglieri
(Frangiamone., lardone, Villarea/c, Seminatore)

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista la proposta di deliberazione - allegalo A) - di pari oggetto;
Visto il risultato della superiore votazione accertato e proclamato dal

Presidente;
Con 16 voti favorevoli, 6 contrai! 4 astenuti (Assenti n. 4)

DELIBERA

Approvare ia proposta di deliberazione - allegato A) - parte integrante e sostanziale del
presente atto - avente ad oggetto: "Approvazione " Rendiconto finanziario esercizio
2011" che, anche se materialmente non riportata, si intende come di seguito integralmente
trascritta.

Il Presidente considerato che il consiglio ha esaurito l'ordine del giorno, scioglie la seduta.
AAAAAAAA

N.b.- Si allega resoconto intergalc stenotipico della seduta.
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II Consigliere Anziano
F. Di Benedetto

Il Presidente]
Prof.D. Lic,

rio\I SegretarioXGenerale
Dr

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

II sottoscritto Segretario Generale, visti gli atti d'ufficio

ATTESTA

che la presente deliberazione, in applicazione delle legge regionale n. 44 del 3

dicembre ,199-1, pubblicata all'Albo pretorio di- questo comune per 15 giorni(••••
consecutivilìa^ ORO. 7fi1? al^ $ flOO, 201%omc previsto dalPart. 11 a seguito

degli adempimenti dì cui sopra:

D - È DIVENUTA ESECUTIVA I GIORNO

DALLA PUBBLICAZIONE

D - È STATA DICHIARATA IMMEDIATAMENTE ESECUTIVA.

_, DECORSI 10 GIORNI

UOC Segreteria II Segretario Generale

Fto Fto

Esecutiva il _, ai sensi deiPart. 12-comma 1 - L.r. 3.12.1991, n.44

Dalla residenza Municipale

II Segretario Generale
Dr Domenico Tuttolomondo

Copia conforme per uso amministrativo.

Canicattì, ____^^__

II Funzionario

1]



CITTÀ DI CANICATTÌ
(PROVINCIA REGIONALE DI AGRIGENTO)

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE
PER IL CONSIGLIO COMUNALE

-OGGETTO: Approvazione rendiconto
finanziario esercizio 2011 .

IL DIRIGENTE DELLA DIREZIONE H
- i
. fi

Premesso che con deliberazione della Giunta comunale n. 35 del 17.04.2012 è stata approvata la relazione
al rendiconto della gestione 2011 ai sensi dell'alt. 151 del D. Lgs, n. 267/00;

Dato atto che in ordine all'esercizio finanziario 2011 ed alle pertinenti attività di rendicontazione sono
stati posti in essere tutti gli adempimenti previsti dalla legge ivi compreso il deposito degli agenti contabili
interni nonché i relativi riscontri;

Dato atto che nella redazione dello schema di rendiconto per l'esercizio 2011 sono state rispettate le
disposizioni previste dall'art. 227, 228, 229 e 230 del D. Igs. 267/2000; che l'Ente, avvalendosi della
facoltà di cui all'art. 232 del D.lgs. 267/2000 ha adottato il sistema contabile semplificato con tenuta della
sola contabilità finanziaria ed utilizzo del conto del bilancio per costruire a fine esercizio, attraverso la
riconciliazione dei valori e rilevazioni integrative, il conto economico e il conto del patrimonio; che la
gestione si è caratterizzata dal rispetto delle norme sul patto di stabilità interna e che sono state rispettate
le prescrizioni di carattere finanziario, dettate dall'Organo di Revisione in sede di parere espresso sulla
proposta di bilancio di previsione 2011;

Dato atto che al rendiconto sono stati allegati

- conto economico
- prospetto di conciliazione
-conto del patrimonio;
- relazione dell'organo esecutivo al rendiconto della gestione ;
- delibera dell'organo consiliare n.92 del 29.10.2011 riguardante la ricognizione sullo

stato di attuazione dei programmi e dei progetti e di verifica della salvaguardia degli
equilibri di bilancio ai sensi dell'ari 193 del T.U.E.L.;

- tabella dei parametri gestionali;
- tabella dei parametri di riscontro della situazione di defìcitarietà strutturale (D.M. 24/09/2009);
-attestazione che evidenzi gli impegni sostenuti derivanti dai contratti relativi a strumenti derivati
o da contratti di finanziamento che includono una componente derivata (art. 62, comma 8 della
legge 133/08);

-attestazione dell'insussistenza alla chiusura dell'esercizio di debiti fuori bilancio.
Prspetto dei dati Siope e delle disponibilità liquide di cui ali*art. 77 quater, comma 11 del

d.l. 112/08 D.M. 23/12/2009;
- -Elenco spese di rappresentanza;
-Bilanci trasmessi dai seguenti organismi partecipati( Dedalo Ambiente,Farmacia Comunale,
Consorzio per la legalità. Agenzia Propiter
-Trasmissione relazione su " Stato di attuazione piano triennale 2009/2011 di
razionalizzazione spese di funzionamento ai sensi dell'arti, comma 594 legge 244/07.
- L'elenco dei residui per anno di provenienza e degli agenti contabili, depositati presso
l'Ufficio finanziario



CITTÀ DI CANICATTÌ
(PROVINCIA REGIONALE DI AGRIGENTO)

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE
PER IL CONSIGLIO COMUNALE -

OGGETTO: Approvazione rendiconto
finanziario esercizio 2011.

Dato atto che le risultanze finali del rendiconto di gestione anno 2011 sono quelle sotto riportate:

CONTO DEL TESORIERE ANNO 2011

FONDO DI CASSA INIZIALE

01/01/2011

RISCOSSIONI

PAGAMENTI

FONDO DI CASSA AL 31/12/201 1

RESIDUI

€7.508.942,59

€ 7.928.776,39

COMPETENZA

€ 19.061.575,00

€ 19.819.782,74

TOTALE

€1.554.041,07

€26.570.517,59

€27.748.559,13

€ 375.999,53

QUADRO RIASSUNTIVO DELLA GESTIONE FINANZIARIA 2011

Risultanze

FONDO DI CASSA AL 01/01/201 1 (+)

RISCOSSIONI IN CONTO (+)

PAGAMENTI IN CONTO ( -)

FONDO DI CASSA AL 3 1/12/201 1

(=)

RESIDUI ATTIVI DI GESTIONE (+)

RESIDUI PASSIVI DI GESTIONE (-)

DIFFERENZA

AVANZO ESERCIZIO 201 1 (+/-)

Residui

€ 7.508.942,59

€ 7.928,776,39

€24.061.183,38

€11.858.417,15

Competenza

€ 19.061.575,00

€19.819.782,74

€10.349.175,35

€ 8.639.964,27

Totale

€1.554.041,07

€26.570.517,59

€27.748.559,13

€ 375.999,53

€34.410,358,73
«

€20.498.381,42.

€13.911.977,31

€ 14.287.976,84



CITTÀ DI CANICATTÌ
(PROVINCIA REGIONALE DI AGRIGENTO)

PROPOSTA IDI DELIBERAZIONE
PER IL CONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO: Approvazione rendiconto
finanziario esercizio 2011 .

3. di dare atto che ai sensi del comma 1 dell'arti 87 del Tuel l'avanzo delPesercizio 2011 viene così
distinto secondo quanto riportato nella tabella "A"

Tab.A
Fondi vincolati di parte corrente

Da sanzioni del codice della strada
Da svalutazione crediti
Fondi per il finanziamento di spese in conto capitale
Totale vincoli ^
Fondi non vincolati
Totale avanzo

€. 570.534,45
€ 1.654.692,42 € 2.225.226,87

€ 3.790.933,53
€ 6.016.160,40
€ 8.271.816,44
€ 14.287.976.84

I fondi vincolati di parte corrente scaturiscono dalla differenza contabile tra accertamenti ed
impegni inerenti i proventi derivanti dalle sanzioni per violazione del codice della strada e
l'ammontare accantonato al fondo svalutazione crediti relativamente agli stanziamenti previsti nei
bilanci di previsione anno 2010 e 2011, vincolo quest'ultimo di natura facoltativa, idoneo a
bilanciare gli effetti negativi derivanti dall'eliminazione di crediti divenuti inesigibili, attività
operata sul fondo anno 2009
I fondi vincolati per investimenti scaturiscono dal saldo contabile tra accertamenti del titolo IV e
V dell'entrata e gli impegni assunti al titolo II della spesa.

Ritenuti per quanto sopra sussistenti i presupposti di fatto e di diritto per addivenire ali'approvazione del
rendiconto della gestione dell'esercizio finanziario 2011,

Visto e richiamato il vigente Regolamento comunale di contabilità;

Visto il vigente Statuto comunale;

Visto il D. Lgs. n. 267/00;

Visto l'art. 1 della L.r. n. 48/91 ai sensi del quale è stabilito un rinvio dinamico alla legislazione statale in
materia di ordinamento finanziario e contabile degli enti locali;

PROPONE DI DELIBERARE

1. di approvare il rendiconto della gestione dell'esercizio finanziario 2011 ai sensi del combinato disposto
degli artt. 151,c. 7, e227 del D.lgs. 18 agosto 2000, n.267, corredato dai parere dell'Organo di revisione;

2. di dare atto che le risultanze finali del rendiconto di gestione anno 2011 sono quelle sotto riportate:



CITTÀ DI CANICATTÌ
(PROVINCIA REGIONALE DI AGRIGENTO)

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE
PER IL CONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO: Approvazione rendiconto
finanziario esercizio 2011. *'

FONDO DI CASSA INIZIALE

01/01/2011

RISCOSSIONI

PAGAMENTI

FONDO DI CASSA AL 31/12/201 1

RESIDUI

€7.508.942,59

€ 7.928.776,39

COMPETENZA

€ 19.061.575,00

€'19.819.782,74

TOTALE

€1.554.041,07

€26.570.517,59

€27.748.559,13

€ 375.999,53

QUADRO RIASSUNTIVO DELLA GESTIONE FINANZIARIA 2011

Risultanze

FONDO DI CASSA AL 01/01/201 1 (+)

RISCOSSIONI IN CONTO (+)

PAGAMENTI IN CONTO ( -)

FONDO DI CASSA AL 31/12/201 1

(=)

RESIDUI ATTIVI DI GESTIONE (+)

RESIDUI PASSIVI DI GESTIONE (-)

DIFFERENZA

AVANZO ESERCIZIO 20 1 1 (+/-)

Residui

€ 7.508.942,59

€ 7.928.776,39

€24.061.183,38i

€11.858.417,15

Competenza

€19.061.575,00

€19.819.782,74

€10.349.175,35

€ 8.639.964,27

Totale

€1.554.041,07

€26.570.517,59

€27.748.559,13

€ 375.999,53

€34.410.358,73

€20.498.381,42

€13.911.977,31

€ 14.287.976,84

PARERE DI REGOLARITÀ' TECNICA E CONTABILE: FAVOREVOL,

CANICATTÌ', LF 4 ' U \ IL DIRIGENTE DELL.

DR.SSA €À



e. u

CITTA DI CANICA TTI
(PROVINCIA DI AGRIGENTO)

Li'

OGGETTO: RELAZIONESULL 'AZIONEAMMINISTRATIVA DELL 'ENTEANNO 201L

Signore consigliere e signori consiglieri,
il documento che oggi sottoponiamo alla vostra attenzione è il rendiconto consuntivo
dell'anno 2011, cioè il primo bilancio della fase più difficile che la finanza pubblica
del nostro Paese, e quindi del nostro Comune, abbia mai sperimentato. Una fase
senza precedenti di riduzione delle risorse disponibili, la sfida e lo sforzo senza
precedenti di risanamento di una finanza pubblica. La crisi dell'agosto 2011 ha
portato, attraverso due diversi governi, alla maxi-correzione triennale fiscale di 80
miliardi di euro, la cui componente di riduzione di spesa ha pesato in maniera
preponderante sugli enti locali e sul sistema delle autonomie.

Ora, portiamo alla vostra attenzione il rendiconto del primo esercizio finanziario della
nuova fase della finanza pubblica. Mi si permetta di rivolgere un ringraziamento
particolare all'Uffici Finanziari, per i tempi e la qualità di lavoro applicati nella
predisposizione di questo bilancio consuntivo, nonché a tutte le Direzioni per la
collaborazione ricevuta.

L'ORGANO DI REVISIONE ESPRIME PARERE FAVOREVOLE PER L'APPROVAZIONE
DEL RENDICONTO DELL'ESERCIZIO FINANZIARIO 2011.

Il rendiconto dell'esercizio 2011 si chiude con avanzo di amministrazione di €.
14.287.976,84 derivante dal differenziale tra residui attivi pari ad €. 34.410.358,73 e
residui passivi pari ad €. € 20.498.381,42 ed il fondo cassa al 31.12.2011 pari ad
€. 375.999,53.



L'avanzo dell'esercizio 2011 viene destinato dalla Giunta secondo quanto
riportato nella tabella seguente: „_„_ „

Fondi vincolati di parie corrente

Da sanzioni del codice della strada
Da svalutazione crediti
Fondi per il finanziamento di spese in conio
capitale
Totale vincoli
Fondi non vincolati
Totale avanzo

€. 570.534,45
€ 1.654.692,42 € 2.225.226,87

€ 3.790.933,53

€ 6.016.160,40
€ 8.272.373,21
€ 14.288.533,61

L'accantonamento a livello cautelativo al fondo svalutazione crediti di €
1.654.692,42 da destinare eventualmente alla compensazione per mancati introiti dei
crediti e non colpire la stabilità di bilancio.

E" utile analizzare il risultato, al fine di trarre le giuste indicazioni sullo stato della
finanza pubblica del Comune di Canicattì.

CONTO DEL TESORIERE ANNO 2011

FONDO DI CASSA INIZIALE

01/01/2011

RISCOSSIONI

PAGAMENTI

FONDO DI CASSA AL 31/12/2011

RESIDUI

€7.508.942,59

€ 7.928.776,39

COMPETENZA

€19.061.575,00

€ 19.819.782,74

TOTALE

€ 1.554.041,07

€26.570.517,59

€ 27.748.559,13

€ 375.999,53

CONTO DEL TESORIERE ANNO 2010

RESIDUI COMPETENZA TOTALE

€ 1.993.752,38



RISCOSSIONI

PAGAMENTI

FONDO DI CASSA AL 31/12/2010

€ 6.562.594,49

€8.384.124,52

€ 22.226.294,61

€ 20,844.475,89

€28.788.889,10

€ 29.228.600,41

€ 1.554.041,07

II Fondo di cassa al 31/12/2011 e' di 375.999,53.

Rispetto al 2010 si registra una diminuzione delle riscossioni di competenza pari a
€2.218.371,51.

Veniamo ora all'analisi dell'avanzo di amministrazione, e vediamolo sotto due punti
di vista differenti: il primo divide il risultato tra gestione di competenza (l'andamento
economico del 2011) e gestione dei residui (i crediti o i debiti del Comune, contratti
negli anni precedenti il 2011).

QUADRO RIASSUNTIVO DELLA GESTIONE FINANZIARIA 2011

Risultanze

FONDO DI CASSA AL 01/01/201 1 (+)

RISCOSSIONI IN CONTO

(+)

PAGAMENTI IN CONTO (

-)

FONDO DI CASSA AL 31/12/2011

H
RESIDUI ATTIVI DI GESTIONE

(+)

RESIDUI PASSIVI DI GESTIONE

(-)

DIFFERENZA

AVANZO ESERCIZIO 2011 (+/-)

Residui

€ 7.508.942,59

€ 7.928.776,39

€24.061.183,38

€11.858.417,15

Competenza

€ 19.061.575,00

€ 19.819.782,74

€10.349.175,35

€ 8.639.964,27

Totale

€ 1.554.041,07

€26.570.517,59

€27.748.559,13

€ 375.999,53

€34.410.358,73

€20.498.381,42

€13.911.977,31

€ 14.287.976,84

Risultanze Residui Competenza Totale



FONDO DI CASSA AL 01/01/2010
<+)

RISCOSSIONI IN CONTO
(+)

PAGAMENTI IN CONTO

(-)

FONDO DI CASSA AL 31/12/2009
(=)

RESIDUI ATTIVI DI GESTIONE
(+)

RESIDUI PASSIVI DI GESTIONE
(-)

DIFFERENZA

AVANZO ESERCIZIO 2010 (+/-)

€ 6.562.594,49

f 8.384.124,52

€36.657.265,29

€24.111.779,07

€22.226.294,61

€ 20,844.475,89

€ 9.330.983,08

€ 8.825.033,20

€ 1.993.75238

€28.788.889,10

€ 29.228.600,41

€ 1.554,041,07

€ 45.988.24837

€32.936.812,27

€13.051.436,10

€14.605.477,17

L'avanzo di amministrazione si riduce di € 317.500,33 rispetto al 2010.

Dividiamo il risultato di amministrazione per il contributo portato dalla parte corrente
e quello relativo alla parte investimenti.

GESTIONE CORRENTE
La parte corrente di un bilancio pubblico indica il suo funzionamento ordinario, le
spese e le entrate che hanno carattere strutturale, ripetitivo e per la maggior parte
obbligatorio (spese di personale, servizio del debito, assolvimento delle funzioni
istituzionali, costituzionalmente attribuite ai Comuni o per delega esplicita del
governo). Avere una parte corrente in equilibrio, dunque, significa avere una finanza
comunale stabile che non accumula disavanzi e squilibri anno dopo anno.

La gestione di competenza è positiva e l'equilibrio della gestione corrente è stato
raggiunto con l'utilizzo di 232.782,16 euro quota parte degli oneri di urbanizzazione.

Le ENTRATE TRIBUTARIE subiscono una flessione di €. 831.682,00 rispetto
all'anno precedente, connessa al periodo di transazione tra l'attività accertativa
eseguita dalla ditta esterna appaltatrice del servizio di recupero evasivo e l'avvio
della stessa all'interno dell'Ente per cui minore attività accertativa.

Le ENTRATE DA TRASFERIMENTI CORRENTI evidenziano un decremento
rispetto all'esercizio precedente di euro 2.656.111,39.

La SPESA CORRENTE, considerato il massiccio intervento operato, subisce una
riduzione di €. 2.077.056,82 e più precisamente variazioni in,.diminuzione negli .
interventi:



Mutuo di € 2.185.321,79 per la realizzazione del piano degli insediamenti
produttivi nell'ambito delle PP. EE. Djella.zona D2 di C.da Bastianella.

• E' stato effettuato il monitoraggio delle entrate tributarie dell'Ente con
particolare attenzione alla capacità di riscossione unitamente ai flussi di uscita
il che ha permesso all'Ente di non ricorrere all'anticipazione di cassa
concessa dal tesoriere con conseguente risparmio degli interessi.

• E' stata aggiudicata la gara per la gestione del servizio di tesoreria per il
quinquennio 2012/2016 con condizioni più competitive per l'Ente. Il servizio
verrà, infatti, assicurato a costo zero per il quinquennio con un risparmio
annuale di € 22.200,00.
Sono state concesse inoltre assicurate due attività di sponsorizzazione.

PATRIMONIO E AUTOPARCO

E' stato predisposto il piano delle alienazioni e/o valorizzazioni immobiliari previsto
dall'alt. 58 della legge 133/2008.

Tra le politiche in uso si segnalano:
- ricorso a convenzioni Consip per l'acquisto di nuovi automezzi;
- prevalente ricorso all'acquisto piuttosto che al noleggio in rapporto alle forme di
utilizzo da parte dell'Ente;
- ricorso all'acquisto di buoni carburanti, in convenzione tramite la Consip.

Mentre si è intrapresa un attenta attività con lo scopo preciso di conseguire due
distinte finalità e precisamente:
1. Creare le condizioni logistico-organizzative per un utilizzo razionale dei mezzi;
2. Potenziare gli strumenti per razionalizzare la spesa.

SEZIONE TRIBUTI:

TARSU
Complessivamente sono stati emessi n. 852 avvisi per un importo di € 1.071.339,81
Sono stati riscossi € 171.280,30 e sul rimante credito è stato emesso ruolo coattivo .

ICI



Sono stati emessi 1309 accertamenti per un importo complessivo di € 823,681,00,
così suddivisi;
anno 2005 n. 640 avvisi di cui 144 relativi ad aree fabbricabili

anno 2006 n. 380 avvisi di cui 172 relativi ad aree fabbricabili
anno 2007 n. 160 avvisi di cui 34 relativi ad aree fabbricabili
anno 2008 n. 129 avvisi di cui 27 relativi ad aree fabbricabili

TOSAP
Nel 2011 sono state rilasciate 200 autorizzazioni per occupazione del suolo relative al
periodo estivo, alle festività, ricorrenze, fiere ed in occasioni di occupazione connesse
alla costruzione o ristrutturazione di edifìci.
Si è proceduto ali1 informatizzazione della gestione contabile della Tosap e della
Pubblicità per snellire l'attività connessa all'emanazione degli avvisi di accertamento,
alla formazione dei ruoli ed alla verifica dei pagamenti.

SICUREZZA PUBBLICA
La Direzione Polizia Municipale è stata delegata a svolgere tutte quelle attività di
servizio (controllo, prevenzione e repressione, specie verso quei comportamenti
contrari al Codice della Strada), finalizzate alla rassicurazione dei cittadini,
considerata esigenza primaria dell'Amministrazione. In questo ambito la Polizia
Municipale ha garantito il servizio secondo le seguenti modalità: Controllo del
territorio e tutela della sicurezza stradale, attraverso la predisposizione servizi
finalizzati: al puntuale rispetto delle disposizioni del Codice della strada; alla corretta
osservanza degli itinerari destinati al transito dei veicoli pesanti da parte dei
conducenti; a garantire una particolare e costante attenzione lungo le frazioni di
territorio attraversate da direttrici di traffico.
A questi si aggiungono:
il servizio di Segreteria Comando che ha curato l'attività amministrativa complessiva
del Corpo di Polizia Municipale, attuando pienamente le disposizioni in materia di
protocollo informatico, e supportando il Dirigente nella quotidiana attività formativa,
svolta principalmente attraverso la semplificazione della stessa, con la
predisposizione di idonea modulistica. È continuato il processo d'informatizzazione
degli uffici e potenziamento strumenti informatici.
Installazione n. 4 dissuasori di velocità da collocare: in via Saetta, in via Don Curto,
in via On. Ciglia ed in via Vitt. Emanuele;
Rispetto alle previsioni di bilancio, al 31.12.2011 sono state introitate ed accertate
nelle casse comunali: la complessiva somma di Euro 718.428,16 quale provento
derivante dall'accertamento di violazioni amministrative al C.d.S, attraverso l'attività
di accertamento delle violazioni al C.d.S. che al 31.12.2011 sommano
complessivamente n. 7.845, la definizione del ruolo per le violazioni amministrative
non pagate nel 2008 e l'avvio delle procedura di iscrizione a ruolo delle violazioni



non pagate per l'anno 2009; la somma di Euro 72.600,00 quali entrate per la
concessione degli spazi di sosta a pagamento, più Euro 8.717,45 per l'importo
eccedente l'incasso di Euro 150.000,00 (periodo ottobre 2010 - settembre 2011) per
la vendita del tickets di sosta da parte del Concessionario.

SVILUPPO ECONOMICO: L'attività che questo Ufficio ha svolto nel corso dell'anno
2011 si può riassumere come segue:

1. VALORIZZAZIONE E PROMOZIONE DEI PRODOTTI VITIVINICOLI ED AGRO-
ALIMENTARI LOCALI.
2. ORGANIZZAZIONE DELLA RIUNIONE TECNICA PERIODICA SULLE PROBLEMATICHE
VITIVINICOLE del 31/03/2011
3. INCONTRO DI AGGIORNAMENTO SULLE MALATTIE DELLA VITE in data
20/03/2011.
4. CONCESSIONE DI CONTRIBUTI PER LA PARTECIPAZIONE A FIERE DI CARATTERE
NAZIONALE E INTERNAZIONALE ALLE P.M.I AGRICOLE, COMMERCIALI ED
ARTIGIANE DI CANICATTÌ,
5. CONTRIBUTO PER SOSTEGNO ALL'ATTIVITÀ DEL CONSORZIO PER LA TUTELA E LA
PROMOZIONE DELL'UVA ITALIA IGP DI CANICATTÌ
6. FESTIVITÀ NATALIZIE: L'Amministrazione Comunale, in occasione delle festività
natalizie, ha sostenuto con varie iniziative le attività commerciali della città,
soprattutto quelle facenti parte del Centro Commerciale Naturale, denominato "Via
degli Acquisti". In relazione alle varie iniziative realizzate, nel periodo natalizio
dell'anno 2010, è stata svolta la seguente attività:
7. CONTRIBUTO ECONOMICO ALLA DITTA MERING SRL CANICATTÌ, titolare del
marchio registrato "Cannò Espressamente Siciliano".

8. PRESENTAZIONE DEI PRIMI RISULTATI SCIENTIFICI E VISITA AL CENTRO
PILOTA "COLTIVAZIONE UVA DA TAVOLA IN FUORI SUOLO":

9. PROGETTO EMPORIUM "BANCA DATI PRODOTTI DI ECCELLENZA DEL
TERRITORIO".
10. 1A FIERA VIVI CITTÀ: L'Amministrazione Comunale, nell'ambito di una politica
di valorizzazione e promozione dei prodotti agro-alimentari locali in collaborazione
con il Centro Commerciale "Via Degli Acquisti", il Centro Commerciale
"Akragante" e la Pro Loco di Canicattì ha organizzato una manifestazione fieristica
denominata "VIVICITTÀ", che si è svolta dal 30/10 ali'1/11/2011 al fine di dare
impulso all'economia locale.
L'Ufficio ha svolto tutta l'attività necessaria per procedere all'acquisto dei prodotti di
gastronomia occorrenti per la degustazione effettuata nel corso di svolgimento della
fiera in argomento.
11. L'ARTIGIANO IN FIERA: La manifestazione fieristica si è tenuta a Rho - Milano
dal 3 ali'11/12/2011. L'Amministrazione Comunale di Canicattì, nell'ambito di una
politica di valorizzazione e promozione dei prodotti agro-alimentari locali, ha
acquistato uno spazio espositivo temporaneo di mq. 36, nel quale hanno trovato
collocazione tre aziende artigiane canicattinesi, produttrici di prodotti appartenenti
alla tipologia Agro-alimentare di Canicattì.



12. AZIONE DI PROFILASSI CONTRO LE PARASSITOSI DEGLI ANIMALI OVINI, CAPRINI
E BOVINI:
La gara è stata espletata Tri data 01/02/2011. Il servizio di profilassi in argomento è
stato espletalo dall'aggiudicatario della gara entro il mese di luglio 2011.

ATTIVITÀ* SPORTIVE CULTURA E ATTIVITÀ RICREATIVE

ORGANIZZAZIONE DELLA RASSEGNA TEATRALE E CONCERTISTICA 2011/2012 CON
AFFIDAMENTO ALL'ASSOCIAZIONE "COLORFUL SHOW": Con Deliberazione della
Giunta Municipale n. 172 del 09/12/2011 è stato approvato il programma della
Rassegna Teatrale e Concertistica La rassegna dal 16/12/2011 al 13/04/2012 prevede
la programmazione di n. 3 concerti musicali e di n. 7 spettacoli teatrali, per un importo
complessivo di 6.12.300,000.
SETTIMANA DELLA LEGALITÀ IN MEMORIA DEI GIUDICI LIVATINO E SAETTA II
Comune in collaborazione con le Associazioni "Gli Amici del Giudice Livatino",
"Tecnopolis" e "Libera" ha organizzato dal 19 al 25 settembre 2011 "la Settimana
della Legalità".
MANIFESTAZIONE "GRAN GALA DEL CAVALLO": II Comune in collaborazione con
l'Associazione "Music-Art" ha organizzato, nei giorni 24 e 25 settembre 2011, la IA

Edizione del Gran Gala del Cavallo. Per tale manifestazione alla suddetta associazione
è stato erogato un contributo di €. 5.800,00.
MANIFESTAZIONE "VIVICITTÀ": II Comune di Canicattì in collaborazione con i Centri
commerciali "Via degli Acquisti" e "Akragante" e Pro-Loco Canicattì, ha organizzato
la IA Edizione della manifestazione denominata "ViviCittà 2011" che ha avuto come
obiettivo la promozione del territorio e di tutti i suoi aspetti commerciali, turistici,
agro-alimentari e dei prodotti tipici locali al fine di dare un impulso all'economia
locale. La manifestazione si è svolta dal 30 ottobre all'I novembre 2011 ed è stata
caratterizzata dall'allestimento di un'area fieristica lungo Corso Umberto IA e Viale
Regina Margherita.
IA EDIZIONE DEL CONCORSO PREMIO "LIVATINO - SAETTA": Con deliberazione della
Giunta Municipale n. 153 del 24/11/2011 è stato approvato il Bando di Concorso con il
quale è stata indetta la IA Edizione del Concorso-Premio in memoria dei Giudici
Rosario Livatino ed Antonino Saetta", aperto a tutti gli studenti delle scuole secondarie
di primo e secondo grado della Città.

AFFARI SOCIALI

RICOVERO MINORI: Nell'anno 2011, a seguito di appositi decreti emessi dal
Tribunale per i Minorenni, è stato assicurato il ricovero presso idonee strutture a n. 27
minori, con un impegno di spesa per complessivi €. 580.000,00.
RICOVERO DISABILI: Anche per Tanno 2011 è stato assicurato il ricovero presso le
Comunità Alloggio a n. 19 disabili, per un importo complessivo di €. 485.494,80.
TRASPORTO DISABILI PRESSO GLI ISTITUTI SCOLASTICI: Sulla base delle richieste
presentate dagli aventi diritto, con mezzo di proprietà comunale e con personale



dipendente dall'ufficio Servizi Sociali.
PROGETTO AIUTO DOMESTICO AD ANZIANI E DISABILI:
Con deliberazione della Giunta Municipale n. 152 del 24/11/2011, il progetto è stato
riproposto per la durata di mesi sei, con l'avvio in servizio di n. 12 soggetti
disoccupati rientranti in una delle seguenti categorie: famiglie monoparentali,
vedove, separate, ragazze madri, soggetti appartenenti a nuclei familiari con disagio
economico.

GESTIONE TERRITORIO ED AMBIENTE

Lavori Pubblici

A seguito della pubblicazione di un avviso da parte dell'Assessorato alla

Programmazione circa l'utilizzo dei fondi dell'Asse VI Città del POR 2007-2013

sono state presentate le candidature dei Comuni facente parte del PIT Demetra con la

proposta di finanziamento per le seguenti opere:

Titolo operazione

Opere di risanamento conservativo e

Comunale di San Domenico per

intercomunale

di ristrutturazione del palazzo

adibirlo a centro culturale

Implementazione SITR

Fornitura ed installazione di stazioni di monitoraggio dell'aria

Piano per la zonizzazione acustica

Importo

€ 6.300.000

€ 77.040

€ 70.000

€ 30.000

L'intervento relativo alle opere di risanamento del complesso S. Domenico è

stato presentato quale operazione matura ed è stato classificato al secondo posto nella

graduatoria regionale. E' pervenuta la comunicazione dell'Assessorato ai Lavori

Pubblici e si è presentato il progetto esecutivo al fine dell'emissione del decreto di

finanziamento.

Le altre richieste di finanziamento sono state ritenute ammissibili da parte

della Regione nel febbraio 2011 ad esclusione del piano per la zonizzazione acustica.



Nell 'ambito delle richieste di finanziamento per i cantieri di lavoro sono state

presentatrS progetti riguardanti: —• •

1 ) lavori per la sistemazione delle aree esterne della scuola Gangitano;

2) lavori per la sistemazione delle aree esterne della scuola Rapisardi;

3) lavori per la sistemazione delle aree esterne della scuola De Amicis;

4) lavori per la sistemazione del bastione di Via capitano Ippolito;

5) lavori di sistemazione dello spazio antistante la Chiesa San Francesco;

6) lavori di sistemazione di Piazza Cappellini;

7) lavori di sistemazione sagrato Chiesa S. Spirito;

8) lavori per la sistemazione delle traverse di Via Caprera.

I progetti sono stati tutti finanziati e sono stati ultimati nell'anno 2011.

Nell'anno 201 1 sono stati effettuati i seguenti lavori di cui alcuni ancora in corso:

1) Ristrutturazione del I stralcio dei lavori di ristrutturazione del complesso

conventuale San Domenico per un importo di € 1.707.526;

2) Lavori di messa in sicurezza della discarica di C/da Buccheri.

3) Contratto aperto per lavori di manutenzione delle scuole materne ed elementari

di competenza comunale € 70.000,00

4) Contratto aperto per lavori di manutenzione delle scuole medie di competenza

comunale € 68.600,00

5) Contratto aperto per lavori di manutenzione delle reti stradale e fognaria delle

acque bianche nel centro urbano € 70.000,00

6) Realizzazione impianto di illuminazione in Via Padre Pio da Pietrelcina e

completamento impianto in Via A. De Curtis € 30.951,00

Sono state effettuate le attività tecnico amministrative per l'approvazione dei

seguenti atti:

1) Lavori a contratto aperto per la manutenzione e straordinaria degli impianti di

pubblica illuminazione



01 Personale 711.809,08
02 Acquisto di beni di consumo 37.220,72
03 Prestazioni di servizio 266.655,94
04 utilizzo di beni di terzi 28.210,85
05 Trasferimenti 204.019,34
06 Interessi passivi e oneri finanziari div. 35.627.84
07 Imposte e tasse 20.200,24
08 Oneri straordinari della gestione corrente 773.313,80

La GESTIONE IN C/C CAPITALE presenta un saldo positivo.

La spesa per investimenti pari ad €. 1.582.716 registra un aumento di 281.014,17

GESTIONE DEI RESIDUI

La gestione dei residui incide sul risultato complessivo di amministrazione per euro
- 1.268.503,67 (residui attivi e passivi riaccertati).
Tarsu per 997.000,00; Addizionale comunale Irpef 390.00,00; recupero evasione
Tarsu per 3 80.000,00.

Occorre però rilevare la diminuzione dei residui attivi e passivi.

€ 45.988.248,37

€ 34.410.358,73

€ 32.936.812,27

€20.498.381,42

I residui attivi Tarsu dell'anno 1999 sono stati stralciati dal bilancio in quanto non
più presenti nei tabulati trasmessi dalla Serit. I residui inerenti le altre annualità sono
stati depurati degli importi dei carichi relativi a quelli con A.T. negativa, comunicati
dalla Serit con nota prot. 8650 del 17.02.2012, rispettando così il principio
prudenziale da applicarsi ali'accertamento delle entrate, sancito dal principio
contabile n. 2. Le altre riduzione sono connesse agli sgravi posti in essere dai
responsabili di imposta alla data di riaccertamento dei residui.
Per quanto riguarda i residui delle entrate patrimoniale sono stati eliminati solamente
gli sgravi posti in essere dal responsabile del servizio e si rileva che le risultanze
contabili dell'ufficio acquedotto sono maggiori dei residui attivi di bilancio in quanto



i residui attivi durante la gestione commissariale sono stati dimezzati del 50 per le
conciliazioni giudiziali dinanzi al Giudice di Pace.
La decurtazione dai residui attivi e passivi per circa 12.000.000,00 euro connessi ad
interventi di spesa e a risorsa di entrata relativamente alle opere pubbliche finanziate
in quota parte con fondi comunitari si è operata in quanto la gestione dei
finanziamenti è stata operata extra-contabilmente e quindi non andava operata la
rappresentazione in bilancio.

DEBITI FUORI BILANCIO

L'ammontare complessivo di debiti fuori bilancio riconosciuti ammonta ad €.
394.915,31 di cui euro 359.060,61 da sentenze esecutive ed euro 35.854,70 da
procedure espropriative.

Nel corso dell'esercizio finanziario 2011 l'Ente:

• ha rispettato il limite di indebitamento disposto dal TUEL;
* non ha fatto ricorso all'anticipazione di tesoreria consentita dall'art.222 del

TUEL.

Dall'analisi delle attività svolte nelle varie direzioni nell'esercizio finanziario
2011 l'azione dell'Ente si è estrinsecata in maniera positiva in tutti i settori operativi
della struttura organizzativa.

SEZIONE FINANZIARIA:

• Per l'esercizio 2011 il Comune di Canicattì ha rispettato le regole previste
per il Patto di Stabilità grazie anche ai continui monitoraggi dei flussi di
cassa del titolo II della spesa, degli impegni assunti al titolo I e degli
accertamenti dei primi tre titoli dell'entrata.

• Sono stati istruiti ed ottenuti due nuovi mutui :

Mutuo di € 1.356.582,00 per opere, di risanamento conservativo., del palazzo
comunale di S. Domenico da adibire a centro culturale intercomunale;



2) Lavori per la ristrutturazione del muro di cinta del campo sportivo "Callotta

bordonaro e per l'adegamento alle norme per il rilascio delle certificazioni

necessarie per lo svolgimento di manifestazioni pubbliche;

3) Approvazione progetto esecutivo delle opere di risanamento conservativo e

ristrutturazione del palazzo comunale San Domenico per adibirlo a centro

culturale intercomunale;

4) Approvazione progetto esecutivo per la realizzazione delle oo.uu. primaria nel

piano di zona 167 (P.E.E.P.) 1° intervento 2°stralcio esecutivo- opere viarie

asse principale, tra l'innesto di via Senatore Sammartino alla sez. 32;

5) Approvazione progetto per la demolizione e ricostruzione sez. e teorie 10-11

del vecchio cimitero;

6) Approvazione Piano triennale Opere pubbliche 2011- 2013

L'ASSESORE AL BILANCIO
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e
U,A

CONSIGLIO COMUNALE DEL 21/06/2012

RENDICONTO DI GESTIONE ANNO 2011

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE DI BENEDETTO

I Consiglieri Di Benedetto Fabio e Milioti Giuseppe,

consapevoli del mandato ricevuto dagli elettori quali

Consiglieri Comunali, animati dal solo interesse di

servire la Città al meglio, in ordine all'argomento

posto all'ordine del giorno, E cioè, approvazione

rendiconto finanziario anno 2011, voteranno

tenendo conto dei documenti messi a disposizione

dei Consiglieri Comunali e per quanto in menzione,

dal contenuto nella relazione-parere espressa dal

Collegio dei Revisori dei Conti che anticipiamo subito

riteniamo essere lacunosa e in alcuni passaggi

emissiva, rispetto all'aderenza alle leggi, e alla
__
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correttezza amministrativa e contabile operata

dall'amministrazione e da quanti a vario titolo hanno

la responsabilità della gestione.

Dopo la scorpacciata elettorale del maggio 2011 al

primo rendiconto, si appalesano in tutta chiarezza i

limiti di una Amministrazione confermatasi non

adeguata rispetto ai bisogni della Città e dei suoi

Cittadini

Durante le sedute della prima Commissione, tenutasi

per dibattere sull'argomento posto all'orine del

giorno, abbiamo assistito ai soliloqui dei Dirigenti del

nostro Comune e in queste occasioni l'Assessore al

Bilancio presente ha brillato per essersi

caratterizzato in questo anno di attività a fare da

portavoce del Dirigente della II Direzione.

Ancora una volta per responsabilità imputabili alla

Giunta Municipale e alla Direzione Finanziaria la

proposta del rendiconto viene portata in Consiglio

con un ingiustificabile ritardo rispetto al 30 aprile

data entro il quale doveva essere approvato;
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Da un ulteriore approfondimento dej documenti

contabili allegati al rendiconto emergono delle

criticità che si ritiene doveroso porre all'attenzione

dei Colleghi Consiglieri.

GESTIONE FINANZIARIA

A nostro parere la Direzione Finanziaria riveste un

ruolo strategico nell'articolarsi della vita economica

dell'Ente. Dai risultati evidenziati nel rendiconto si

ravvisa la necessità di sottolineare come nel settore

è venuta a mancare un'attività di coordinamento che

consentisse una gestione razionale, al fine di

assicurare una gestione finanziaria più oculata nel

tentativo di garantire l'Ente e con esso gli interessi

della collettività.

Tenuto conto delle esigue risorse disponibili e della

mancata copertura delle spese correnti attraverso le

entrare proprie ancora una volta per la copertura di

dette spese si fa ricorso alle risorse che dovrebbero

finanziare spese in conto capitale.
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Questa_ situazione determinatasi in diversi esercizi

finanziari impediscono di fatto di fornire la Città di

infra strutture tanto reclamate dai Cittadini.

A riguardo va evidenziato che il Collegio dei Revisori

dei Conti nei passati esercizi finivano con il

raccomandare e prescrivere una maggiore

attenzione nella fase della gestione delle risorse al

fine di mantenere gli equilibri finanziari dell'Ente.

Per il raggiungimento di detti obiettivi riteniamo

indispensabile che l'Amministrazione disponga per il

futuro scelte più appropriate per il coordinamento

della Direzione.

GESTIONE TRIBUTI

Dall'esame dei documenti allegati al rendiconto

appare del tutto evidente come in questi anni la

gestione del settore tributi non ha raggiunto

l'obiettivo reale dell'allargamento della base

contributiva, al fine di ridurre il carico fiscale

gravante sui Cittadini, rivelandosi fallimentare e

dannosa a causa di scelte inique e provvisorie che
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hanno determinato danni erariali all'Ente (vedi

canoni idrici prescritti, l'Imposta Comunale Immobili

non accertate e prescritte, TARSI), Imposta

pubblicità, Tassa per l'occupazione del suolo

pubblico, ecc.)-

GESTIONE AMBIENTALE

Ancora per l'anno 2011 si rileva che il punto più

basso, per quanto attiene i servizi da assicurare ai

cittadini in materia ambientale è rappresentato

dall'affidamento all'ATO-Dedalo Ambiente Spa del

servizio di raccolta trasporto e conferimento dei

rifiuti in discarica. Quest'ultima anche in presenza di

contratti che prevedono i livelli di pulizia del

territorio, disattendono gli obblighi contrattuali,

tenendo la città in uno stato di abbandono e di

degrado, con il Comune piuttosto che pretendere

dalla società un adeguata qualità dei servizi, si limita

a vessare i cittadini con il pagamento della tarsu

Per tale servizio è utile rappresentare che nel 2009 il

Comune ha sostenuto un costo complessivo per
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euro 4.752.729,40, nel 2010 .diventa 5.025.752,00,

per attestarsi nel 2011 alla modica cifra di euro

5.192.701,49, quindi un considerevole aumento

della spesa che ha comportato per i cittadini una

aumento della TARSU, deliberato

dall'Amministrazione all'indomani del suo

insediamento, contraddicendo di fatto quanto

affermato dal Primo Cittadino durante la campagna

elettorale, nella quale prendeva impegno con la Città

per una riduzione dell'imposizione fiscale.

Sempre in campo ambientale assistiamo ad un

continuo degrado delle periferie, trasformate in

discariche a cielo aperto, ove si possono trovare

anche materiale ad alto tasso d'inquinamento. Cosa

che preoccupa è la totale assenza di un azione

strategiche da parte dell'Amministrazione per

migliorare tale situazione.

Giova ricordare nel rapporto Comune - Dedalo

Ambiente, su sollecitazione del Consiglio Comunale,

il Sig. Sindaco ha citato in giudizio la società per i

servizi non resi, per un importo di euro
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8.000.000,00. A tutt'oggi non si comprende che tipo

di definizione abbia' avuto il contenzioso.

L'impressione è quella di un Sindaco scarsamente

interessato a far valere tutte le pretese idonee a

garantire una buona qualità del servizio.

POLITICHE SOCIALI

Le politiche di servizio alla persona, disabilità e ai

minori, assicurate durante il corso del 2011,

dimostrano tutti i limiti di un Amministrazione che si

limita a garantire servizi ripetitivi, non tenendo

conto delle nuove emergenze sociali, quale la

dipendenza da sostanze stupefacenti, alcol, fumo,

della disabilità mentale e la possibilità di interventi

per il recupero di adolescenti a forte rischio devianze

che in prospettiva se non attenzionate

rappresentano un vero problema di ordine sociale.

Utile ricordare a tutti i Colleghi Consiglieri che in

occasione della variazioni di bilancio, con il colpevole

silenzio dell'Assessore al ramo, la maggioranza

Consiliare assecondava la proposta della Giunta che
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ha previsto la sottrazione di ben 40.000,00 euro dai

capitoli relativi alla politica alla persona.

GESTIONE DEL PERSONALE

Assistiamo ancora a una gestione poco attenta del

personale in servizio, con una distribuzione

disomogenea delle forze tra le varie Direzione, senza

tenere minimamente conto dei carichi di lavoro.

Si sotto linea di porre attenzione all'Avvocatura

Comunale che sembrerebbe essere un ufficio avulso

al resto della macchina amministrativa, con una

propria indipendenza che non si comprende a che

titolo persiste da diversi anni.

Non si comprende anche le motivazioni per il quale

il predetto Ufficio non sia gerarchicamente alle

dipendenze di una Direzione.

L'attuale dipendenza dal Segretario Generale,

impedisce a quest'ultimo, per le sue molteplici

competenze, di dedicare il tempo necessario al

corretto funzionamento dell'Ufficio. Questo ha

provocato in tempi recenti parecchio scollamento
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rispettare parametri ben definiti sulla copertura dei

costi dei servizi a domanda individuale e una

sanzione pari all'I per cento delle entrate correnti

risultanti dal certificato di bilancio.

Tale sanzione è quantificabile in una riduzioni dei

trasferimenti per circa euro 250.000,00 annui.

Tale danno che subisce il Comune di Canicattì è da

imputare ad un disinvolto comportamento

dell'esecutivo e alla incapacità gestionale dell'Ente.

GESTIONE DEI RESIDUI

Ancora una volta si rileva una poca chiara gestione

dei residui attivi e passivi. Infatti a chiusura

esercizio si rilevano euro 34.410.358,73 di residui

attivi con un decremento di euro 14.418.122,40

rispetto ai 45.988.248,37 dell'esercizio precedente.

Tale decremento non viene adeguatamente

motivato, pertanto, considerato che non vengono

riportati in bilancio sembrerebbe che sono stati

cancellati.
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con il Consiglio Comunale, in materia di debiti fuori

bilancio provocando anche un pericolosa paralisi

nell'approvazione dei debiti stessi.

Tale problema si sarebbe facilmente superato con

una maggiore collaborazione dell'Ufficio e

soprattutto con una maggiore disponibilità del

personale in servizio.

COMUNE DEFICITARIO

Dall'esame della tabella dei parametri di riscontro

della situazione di deficitarietà strutturale, emerge

che il Comune è in una situazione strutturalmente

deficitaria. Ai sensi dell'art. 242 del TUEL sono da

considerarsi in condizioni strutturalmente deficitarie

gli enti locali che presentano gravi ed

incontrovertibili condizioni di squilibrio, rilevabili da

una apposita tabella, da allegare al certificato sul

rendiconto della gestione, contenente parametri

obiettivi dei quali almeno la metà presentino valori

defìcitari. La conseguenza di tale deficitarietà è

rappresentata dal fatto che il Comune è costretto a
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Dalla lettura della relazione del Collegio dei Revisori,

a pag. 13 si rileva che circa 12.000.000,00 di residui

attivi e passivi sono stati stralciati in quanto da

riferirsi alla realizzazione di opere pubbliche la cui

contabilizzazione viene effettuata extra contabile. Ci

si chiede cosa intende il Dirigente e il Collegio dei

Revisori quando si parla di una contabilizzazione

extra contabile? La pubblica amministrazione può

avere una doppia contabilità quando il TUEL

stabilisce i principi di contabili improntati alla

veridicità?

Inoltre, viene segnalato la cancellazioni di circa euro

2.000.000,00 per residui attivi riferiti TARSU

Orinario, addizionale comunale IRPEF e TARSU per

accertamento.

Nasce il dubbio che la massa dei residui attivi

determinatasi nel corso degli anni precedenti

scaturisce da una non adeguata attività di

accertamento, accompagnata da una incapacità

nelle gestione della riscossione e dal fatto ancor più

grave di una concreta ipotesi di intervenuta
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prescrizione dei residui stessi con conseguente

danno erariale

II volume dei residui attivi rimane molto consistente,

pari a circa euro 34.000.000,00, mentre non

migliora assolutamente la capacità di riscossione con

riguardo ai crediti più consistenti.

Il collegio dei revisori nell'ultimo quadriennio

prescrive di non utilizzare l'avanzo di

amministrazione se non nei limiti dell'accertato

miglioramento della capacità di riscossione dei

crediti di entrate proprie e di adottare nel contempo

con urgenza del caso adeguate azioni finalizzate a

migliorare l'attuale capacità di riscossione.

Appare, pertanto, evidente come la dissennata

gestione della Direzione pone il nostro Comune

davanti al serio rischio di un dissesto finanziario.

SPESA DEL PERSONALE

II D.L. 78/2010 stabilisce che a decorre dal 1

gennaio 2011 è fatto divieto agli negli enti, nei quali

l'incidenza delle spese di personale è pari o
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superiore al 40% delle spese correnti, di procedere

ad assunzioni di personale a qualsiasi titolo e con

qualsivoglia tipologia contrattuale.

Esaminando i documenti contabili nell'anno 2009 la

spese del personale incide per il 41,88%, mentre nel

2010 incide per il 40,23%, per attestarsi
definitivamente nel 2011 al 53,89%.

Esprimiamo perplessità sulla attendibilità e veridicità

delle percentuali sopra descritte e riportate nella

relazione del Collegio dei Revisori, in quanto con

nota prot. 2011/54449 del 21 ottobre 2011, inviata

alla Corte dei Conti a firma del Sindaco, si

comunicavano, a seguito di rilievi della stessa Corte,

le seguenti percentuali 44,40% per il 2009 e il 43,io
per il 2010.

Appare evidente la difformità tra i dati contenuti con

l'odierno conto consultivo con quello che viene

comunicato alla Corte dei Conti.
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Descrizione

Conto

consuntivo

Corte dei Conti

Anno 2009

41,88%

44,40%

Anno 2010

40,23%

43,10% '

I dati sopra riportati evidenziano chiaramente che

alla data del 1 gennaio 2011 la spesa per il

personale si attestava ad una percentuale superiore

al 40,00%, in conseguenza del quale il D.L.

78/2010 vieta agli enti che superano la predetta

percentuale di procedere ad assunzione a

qualsivoglia titolo;

L'Amministrazione Comunale nell'esercizio

finanziario anno 2011, in violazione alla predetta

normativa ha provveduto ad effettuare delle

assunzioni di Dirigenti che per quanto descritto, tali

assunzioni presentano profili d'illegittimità.

Tra le assunzioni effettuate dalla Giunta risulta

quella del Dirigente che avrebbe dovuto certificare il

rispetto del limite del 40,00% della spesa del

personale sulla spesa corrente.
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Poiché lo stesso Dirigente ha redatto rendiconto di

gestione del 2010 nel quale si evidenzia un dato già

superiore al predetto limite si esprimono dubbi e

perplessità sulla regolarità amministrativa delle

assunzioni e delle responsabilità contabili di quanti

hanno operato tale scelte.

Infine, ai fini del computo dell'incidenza della spesa

del personale che per l'anno 2011 è pari a circa il

53%, questa è stata calcolata considerando la sola

spese per il personale comunale e la quota parte del

personale in servizio presso la Dedalo Ambiente,

omettendo di computare la quota parte della spesa

del personale sostenuta nelle altre società

partecipate dal Comune (Consorzio TRE Sorgenti,

Propiter, CUPA, ect). Non si capisce con quale

motivazione, trattasi di semplice dimenticanza o di

volontaria negligenza?

L'aumento dell'incidenza della spesa del personale,

determinato dall'inclusione di tutte società

partecipate, potrebbe avere effetti negativi sul

rispetto del patto di stabilità?
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Infine, si segnala l'incompressibile atteggiamento

del Collegio dei Revisori che sul punto si limita a

riportare il dato numerico, non preoccupandosi

minimamente di portare a conoscenza e coadiuvare

al meglio il Consiglio Comunale, informandolo che

durante l'esercizio finanziario del 2011 sono state

violate le leggi che regolano la materia della spesa

del personale.

SOCIETÀ' PARTECIPATE

In merito all'argomento delle partecipate, tenuto

conto che a mente dell'art. 3 commi 27 E 29 della

legge 244/2007 (finanziaria 2008), i Comuni non

possono assumere o mantenere, direttamente o

indirettamente, partecipazioni in società aventi per

oggetto attività di produzione di beni e servizi non

strettamente necessarie per il perseguimento delle

proprie finalità istituzionali. Sulla scorta della

suddetta normativa il Consiglio Comunale avrebbe

già dovuto autorizzare il mantenimento delle

partecipazioni esistenti o dismettere quelle non
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. rispondenti ai requisiti di leggi entro il 31 dicembre

2010 (termine cosi prorogato dall'art. 71 della legge

n. 69 del 18/06/2009).

A riguardo questo Consiglio Comunale negli anni non

si è ancora espresso a causa dell'atteggiamento

ondivago dell'Amministrazione.

Per quanto attiene le partecipate non si comprende il

modo di rapportarsi tra il Collegio dei Revisori e il

Dirigente del II Direzione.

Infatti, il Collegio nella relazione dichiara di aver

ricevuto, e quindi esaminato, il solo Bilancio della

Farmacia Comunale mentre il Dirigente dell'Ufficio

Finanziario deposita presso la Presidenza del

Consiglio, come allegati al conto consuntivo in

esame, i bilanci della Dedalo Ambiente, del

Consorzio della Legalità, dell'Agenzia Propiter e

quello della Farmacia.

Ne consegue che l'organo di revisione non ha

effettuato un efficace e costante controllo sulla

gestione dei predetti enti e di relazionare

adeguatamente al Consiglio Comunale. -
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Risulta evidente che le società partecipate dal

Comune sfuggono ad un totale controllo da parte

dell'Amministrazione Comunale e a riguardo fa

specie che il Collegio dei Revisori omette di

denunciare i rischi che corre il nostro Comune a

causa dei debiti accumulati dalla partecipate che

devono essere ripianati con il ricorso alle casse

comunali e con conseguente ricadute sui cittadini.

CONTROLLO DI GESTIONE

Nel corso dell'esercizio in esame, attraverso appositi

atti ispettivi sono state effettuate delle indagini sulle

modalità di svolgimento del controllo di gestione.

Giova ricordare che le pubbliche amministrazioni,

secondo quanto previsto dal D. Lgs 286/99 e s.m.i.,

nell'ambito della rispettiva autonomia:

a) si dotano di strumenti adeguati a garantire

la legittimità, regolarità e correttezza dell'azione

amministrativa;

b) verificare l'efficacia, efficienza ed

economicità dell'azione amministrativa al fine di
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ottimizzare, - ancbe mediante tempestivi

interventi di correzione, il rapporto tra costi e

risultati;

e) valutare le prestazioni del personale con

qualifica dirigenziale;

d) valutare l'adeguatezza delle scelte compiute

in sede di attuazione dei piani, programmi ed

altri strumenti di determinazione dell'indirizzo

politico, in termini di congruenza tra risultati

conseguiti e obiettivi predefiniti.

A tal fine il Comune di Canicattì con delibera di

Giunta n. 142 del 2 luglio 2008 ha approvato il

regolamento che disciplina il servizio di controllo

interno e del funzionamento del nucleo di

valutazione.

Dal riscontro ricevuto, rispetto a quanto indagato, i

Consiglieri Di Benedetto e Milioti ritengono che nel

nostro Comune sono state violate diverse norme del

TUEL, in particolar non sono stati correttamente

osservati i seguenti articoli:

• art. 147 che disciplina il controllo interno;
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• art. 196 e 197 che regolamentano le modalità di

svolgimento del controllo di gestione;

• art. 198 e 198-bis che statuiscono il contenuto

del referto che descrive il controllo di gestione

esercitato e la sua comunicazione al Consiglio

Comunale.

STATO DI ATTUAZIONE DEI PROGRAMMI

Allegati al rendiconto si riscontrano le relazioni

relative allo stato di attuazione dei programmi

realizzati dai Dirigenti.

Nelle predette relazioni i Dirigenti si limitano a

descrivere l'attività svolta, ritenuta dai sottoscritti

meramente ordinaria e non poteva essere altrimenti

in quanto nel corso del 2011 il PEG che assegna gli

obbiettivi strategici ai Dirigenti, è stato approvato

nel mese di novembre.

Né consegue che dall'I gennaio 2011 sino al mese di

novembre i Dirigenti si sono limitati all'ordinaria

gestione dell'Ente.
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Alla luce di quanto verificatosi, ci riesce difficile

pensare che agli stessi per tutto l'anno 2011 possa

essere riconosciuta un indennità di risultato.

STATO DI ATTUAZIONE PIANO TRIENNALE

2009-2011 DI RAZIONALIZZAZIONE SPESE DI

FUNZIONAMENTO AI SENSI DELL'ART. 1

COMMA 594 LEGGE N. 244/2007

II piano in questione si limita ad una semplice

enunciazione di buoni propositi in direzione della

nazionalizzazione e riduzione della spesa sostenuta

per le dotazioni strumentali (apparecchiature

informatiche, telefonia fissa e mobile, fax e

fotocopiatrice), per il parco macchine e per l'utilizzo

di immobili ad uso abitativo.

Nei fatti ancora nell'esercizio 2011 si continua a

sostenere spese senza alcun controllo, in particolare

in quello della telefonia mobile e fissa riteniamo che

il Comune non abbia esercitato un adeguato

controllo, al fine di porre limiti all'attuale utilizzo
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improprio-e non sempre finalizzato nell'interesse

dell'Ente.

Anche nell'utilizzo del parco auto si ritiene opportuno

un incisivo intervento al fine di evitare un utilizzo

incontrollato dei mezzi comunali che non sempre

rispecchia l'interesse dell'Ente.

RENDICONTO GESTIONE BUONI PASTO

Si ritiene doveroso segnalare, in un ottica di

contenimento della spesa, un più incisivo controllo

nella distribuzione dei buoni pasto. Infatti,

sembrerebbe costume radicato nel nostro Comune

effettuare i recuperi nelle giornate in cui non è

previsto il rientro, usufruendo di fatto irregolarmente

il buono pasto. Abbiamo ragione di affermare che in

un esercizio finanziario un miglior controllo della

distribuzione del buono pasto possa consentire

l'ottenimento di consistenti economie.
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CONTO GIUDIZIALE 2011

Dall'esame del conto giudiziale degli agenti contabili,

si rileva che durante l'esercizio è stata impegnata la

complessiva somma di euro 131.503,62.

Analisi degli impegni evidenzia una ripetitività della

spesa per l'acquisto di beni e servizi.

Un'oculata gestione dovrebbe prevedere

l'effettuazione di un'unica gara di acquisto con

conseguente risparmio economico.

L'attuale modo di operare oltre ad essere

antieconomico è sicuramente contrario alle norme

che regolano la materia relativa all'acquisizione di

beni e servizi.

Infine per quanto attiene l'operato del Collegio dei

Revisori a parere dei Consiglieri Di Benedetto e

Milioti non è stato compiutamente osservato quanto

previsto dall'art. 239 del TUEL che prevede le

funzioni dell'organo di revisione.

Ci permettiamo di offrire le descritte osservazioni,

criticità e irregolarità riscontrate a tutti i Consiglieri
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Comunali che dovranno esprimersi con ...il-voto.

Pertanto, per non incorrere in responsabilità che non

possono sicuramente ricadere sull'operato dei

Consiglieri, riteniamo di anticipare il voto contrario

alla proposta in esame.
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